
器楽演奏会アンケート 2023 

回答数   年少 31  年中 34  年長 30 

 

◆時期、場所、内容、観覧方法◆ 

《年少 回答》 

 良い  普通  悪い  未回答  

●実施時期 ： 21  10    0     0 

・午前 9 時～10 時くらいの開始時刻だと感じた 

・真冬だとやはり体調管理が難しくなる 

・あえて言うならば、外で並ぶ場合今回以上に寒いと厳しいです 

●実施場所 ： 30   1   0   0 

・大きなホールでゆっくり座って観ることができた 

・駅から歩いて行ける会場だったので車のない祖父母も呼びやすかった 

・こんな大きな舞台に立てるのは子どものいい経験になります 

・いい思い出になりました 

・集合場所が分かりづらかったので学年ごとにざっくりと指定があると助かったかも。年少は席から集合した場

所が遠くて他学年と混雑したので学年ごとに退場したらよかったのでは？ 

●内 容  ： 31   0   0    0 

・長すぎず、短すぎず、園児と先生方の活躍も見られてよかった 

・電子楽器の準備時間がもう少し短縮できると嬉しいかなと思いました 

●観覧方法 ： 23   6   0    0 

・並ぶスタイルでもいいのですが子どもを預け終わった 12：00 頃からにしてもらいたいです。10：00～子ど

もを連れて並ぶのは厳しいです 

・くじ引きに戻すべきだと思った 

・冬で寒いのもあり、外に並ばずにはいれたら嬉しいです 

・たまたまお天気が悪かったこともありますが、自由席より去年までのくじの方が色々と心配事が少なくてよか

ったです。(意外とスムーズに席が確保でき、結果的にはよかったですが) 

・やはり並ぶことが難しい家族などには 2 時間以上前から並んだ順というのはきびしい。人数制限なしだと万が

一座れない場合もあるかとおもった 

・話し声や下の子の騒ぎ声、泣き声が目立ったので子連れは親子室やすぐに退場できる席に座る様一言書いて欲

しかった。(シーっと注意する親の声もうるさかったです)少しモラルに駆ける方が割と多くて残念でした 

◆練習について◆ 

●楽しんでいた 26  普通 3  楽しんでいなかった 2 

・冬やすみ毎日練習していました 

・毎日家でも歌をきかせてくれてメロディオンを持ち帰った時はお出かけにも持っていきたがるほど楽しんでい

ました 

・楽しい‼という言葉をよく耳にしたものの、今日もメロディオン、明日もメロディオン、、、と少し疲れた様子

もうかがえました 

・家で練習について全く話してくれなかったのでわからないです 

・メロディオンがない時はピアノのアプリで練習していて沢山聞かせてくれました！ 

・自宅でも合唱の練習をして楽しそうに過ごしていた 



・自宅での練習はあまりしていませんでしたが園から帰ってくると「今日は〇〇やったよ」と毎回お話ししてく

れました 

・毎日お家で先生の真似をして指揮したり自分のパートを歌ったり、他のお友達のパートまで覚えてたのしそう

だった 

・泣いて頑張ったのもいい思い出になります 

・毎回同じ楽器だったので違う学期もやりたいな～と言っていました。家で曲紹介の真似まで完璧に再現してい

ました(笑) 

◆当日について◆ 

《園 児》 

●楽しんでいた 28  普通 3  楽しんでいなかった 0 

・最初は緊張して泣いていましたが、結果楽しかったそうです 

・ワクワクドキドキでした 

・行く前はすこしナーバスになっていたのか「家で遊んでいたい」とつぶやいていました。お友達に会ったら楽

しそうでしたが、後半の待ち時間が少し本人にとっては長かった様で大分お疲れな様子でした 

・発表会、楽しかった！またやりたい！と終わった直後に言っていた 

・先生にメロディオンをかっこよく弾けたらはなまるもらえるんだ！とそのために頑張っていたようです♡ 

・行く前に行きたくないと言っていたのですが一応舞台にはあがってくれたので良かったです 

・前日までお休みしていたため、いきなり本番で親の方が心配していましたが本人はとっても堂々と大きなお口

で歌いはりきってカスタネットをしていてとても頼もしかったです。先生方の演奏とダンスのディズニーが

「とってもたのしかったー♡」と言っていました 

・少し緊張していたが会場でお友達と会うとにこにこで向かっていった 

・いい笑顔してました 

・ドキドキしている様子も可愛かったです 

《保護者》 

●楽しんだ 31  普通 0  楽しくなかった 0 

・年少でこんなに出来るなんて信じられません。先生方ありがとうございました‼ 

・年長さんがかっこよく、始めから涙が出っぱなしでした。年少さんもみんなとても頑張っていて本当にすばら

しかったです、感動しました！ 

・年少さんは立っているだけで可愛いですね♡ 

・特に年長さんの演奏には感動した 

・年少さん～年長さんまでそれぞれがとても素晴らしくてとても感動しました！ここまでできるように指導され

る先生方にも本当に大尊敬です！ 

・感動でした‼ 

・頑張り伝わってきました！ 

◆その他ご意見、ご感想◆ 

・白い電子ピアノ 2～3 台の音量がとても大きく耳が痛いほどの時もありました。メロディオンの音が聞こえな

くなってしまいとてももったいない！と思います。合奏の都度音量の確認は必要ですか？音量をメモする等で

対応は難しいですか？先生からの曲のコメント、ちゃんと聞きたかったです。あとボリューム調整はステージ

上からではなく客席からスピーカーが向いているところからやるべきかと感じました。電子楽器や打楽器にな

れなかった子はオマケの様に思えてしまい、沢山練習したのに可哀そうな気持ちになってしまいました。音量

のバランス以外は本当にすばらしかったです‼指導してくださった先生方、ありがとうございました。選曲も

幼児らしからぬ曲ばかりで感動感動でした。来年も楽しみにしています 



・演奏がとっても上手でビックリしました。年齢が上がるごとに上手になっていて成長が分かりますよね。先生

方のおかげですね、ありがとうございます 

・前方の座席のみ各家庭 2名までなどで抽選だとありがたいと感じました 

・子どもは緊張しながらも楽しくいい思い出になったようです。先生方、大変だったと思いますがご指導ありが

とうございました。おつかれさまでした 

・12：35開場に対して 10 時に並ぶのは少し大変でした。私はくじでもいいと思いましたがそれに対して意見

が多かったとの事なので来年も並ぶ方法でいいと思いますが、せめて 1 時間前だとありがたいです。先生方も

大変だと思うので、、、初めての幼稚園、すごく色んな経験をさせて頂けて感謝でいっぱいです。ありがとうご

ざいます 

・とても素敵な演奏会をありがとうございました。先生方本当にお疲れ様でした。来年も楽しみにしています 

・練習の時からとても楽しそうで、楽しみながらもやるときはやる！という感じが伝わってきました。我が子の

みならず、オープニングがらアンコールまでウルウルしっぱなしでした♡先生方の演目も今年度もう一度見た

いです笑 どの先生も楽しそうで、あゆみ先生のミッキーも最高でした！ありがとうございました 

・3 時間超のイベントで飲み物なしには少し違和感がありました。会場は飲めませんが、ロビーで園児たちに飲

ませてもいいのでは、、、特にインフルが流行っていて空気が乾燥していたので 

・2 時間半前に待ち開始は少し厳しいかなと思いました。両親ともにいないとそもそも並ぶことはできないです

し、、、とにかく全体的に感動しました‼先生達ありがとうございました‼ 

・園児達全員合唱が見たいです 毎回感動をありがとうございます 

・年少さんは可愛く、年中さんは成長を感じられ、年長さんには感動しました。アフリカンシンフォニーは涙が

出ました。我が子のこんごの成長がますます楽しみになりました。先生方、子ども達の指導た運営もある中で

自分たちのパフォーマンスまで本当にお疲れ様でした！全てのプログラムを楽しませていただきました 

・席のポジショニングが悪かったのですが、合唱の時に前の子に完全にかぶってしまい隙間からちらっとしか見

えなかったのが残念でした。一段高くしていただけたらありがたかったです 

・お忙しい中園児達の練習や準備などありがとうございました‼ 

・様々なイベントや活動を通してこの 1 年でとても成長しました。特に演奏会は本人なりにとても頑張っていて

発表会をとても楽しんでいました。3-4 歳でもこんなことができるんだ！と私たちもびっくりで感動しまし

た。先生方が沢山見て下さり、工夫を凝らして作り上げてくださったんだなと当日の発表を見て感じました。

もう冥途の土産だな、、、と思っています笑 

・初めての演奏会、とても楽しく参加させていただきました。短い期間で年少さんに楽器を捺してるのは大変だ

ったかと思いますが本人も親も楽しい期間でした。先生方ありがとうございました♡ 

・先生方、最後まで寄り添ってくださったおかげで初めての演奏会で緊張もあったと思いますが涙を堪えて舞台

上でがんばる姿がみれて感動しました。ありがとうございました！今から来年が楽しみです！ 

・初めての体験でしたが、年中さん年長さんの内容にも感動しました。我が子に関しても練習を嫌がるタイプと

思っていましたが想像以上に楽しんでいたり、つかれた～とか言っていたものの、それなりに合唱や合奏が好

きな様子だったので良かったです。先生方に感謝です。ありがとうございました！ 

・年中、年長と楽しみにしています。子ども達の成長(音楽の)が今から楽しみでなりません。本当に感動しまし

た‼ 

・毎年素晴らしい演奏会ありがとうございます。事前に子どもの位置を知らせて下さるので席も決めやすく助か

ります。祖母も毎年感動し楽しみにしています。先生方の演奏＆パフォーマンスも最高でした♡ 

・まるでオーケストラ‼初めての演奏会だったのでびっくりして思わず涙してしまいました。感動しました‼ 

ガーシュウィンの「ラプソディインブルー」とかやってほしいな～メロディオンから始まるのでとってもイン

パクト大‼ 



・演奏会お疲れ様でした！年少さんがみんなきちんと座って演奏してみんな楽しそうに歌っている姿に感動し、

年中さんになるとこんなに上手になるのかーと感心し、年長さんの演奏のすごく迫力ある音に涙しました。そ

して先生方のディズニー、ランドにいる気分になりました♡とっても楽しい 1日でした、ありがとうございま

した 

 

《年中 回答》 

良い  普通  悪い  未回答  

●実施時期 ： 25   9    0      0  

・時間が 12 時集合だとお昼ご飯のタイミングた難しいので午前中開催か、13 時集合だと嬉しい。でも午前中

は準備が大変だろうし、13 時集合にすると終わりが遅く暗くなってしまうのもわかっているので無理ですね 

・土日だったので良かった 

 

●実施場所 ： 33   1   0    0 

・大規模で感動しました‼ 

・立派なホールでよいが、立地的に渋滞するのがネック、、、 

 

●内  容  ： 33   1   0    0 

・曲目をみんなが誰もが知ってる親しみのある曲にしてほしい 

●観覧方法 ： 22    9    2    1 

・昨年と同様、子ども達がくじを引いて決める席の方が大人が 10 時から並ばず済むので助かる気がする 

・並ぶ時間を子どもを送り出してからの方が良いのではないか。10 時からは早すぎる気がする 

・くじ引きに戻してほしいです 

・早く並ばなくても席は充分 

・見えにくいなどの意見ふまえてのくじなしでしたが並ぶのが大変でした。個人的にはくじが良かった 

・下の子がおり、土曜日も夫は仕事がある為、昨年も演奏会の時間だけ仕事を抜けてきていたので我が家として

は正直先着順より子どものくじ引きでの席の方がどの家庭にも公平でいいと思った。ただそれぞれの家庭の希

望や事情があるので仕方ないとは思う 

・前から 14列目までは園児 1 人につき 2 人までの指定があったのでそこまで混雑せず座れてよかったです 

・朝 10 時から並ぶのは早いかなと感じました 

・席の決め方は昨年の方が良かったです。ただ、年長さんにもなると我が子を近くで観たいと思う気持ちになる

と思うので難しい所ですが、、、 

 

◆練習について◆ 

●楽しんでいた 37  普通 6  楽しんでいなかった 0 

・はじめは難しそうにしていましたが、慣れてきたら家でも楽しそうに練習していました‼ 

・毎日練習が大変で疲れるという事もあったが、頑張ることができていた 

・家では今日はここをやったのと電子ピアノで教えてくれていました 

・最後の方は楽しめていたのか家でも指の練習をしたり歌をうたってました 

・お家でも、頑張って練習に励んでおりました 

・めちゃくちゃ楽しんでいました。毎日言われなくても自分から練習していました。11 月くらいから使ってい

なかった電子ピアノを出し、そのために部屋の模様替え前でしました。すべては演奏会のために！ 

・大分、プレッシャーを感じているようでした 



・途中くじけそうになりながらも、家でも毎日練習していた姿は印象的でした 

・難しくて泣きながら練習したり、自分は下手くそだと自信を無くすこともありかなり苦戦していました。ちょ

っと難しすぎかなと、、、 

・家でも歌ったりピアノで練習したりしていました 

・冬休みも練習する！と毎日吹いていました。最後の方は簡単になっちゃったと言っていましたが笑 ちゃんと

ふける様繰り返し練習していました 

 

◆当日について◆ 

《園 児》 

●楽しんでいた 43  普通 0  楽しんでいなかった 0 

・前日からとっても楽しみにして、頑張りました‼ 

・朝早くから楽しみにしていて終わった後は、ぼくすごかったでしょ！と言っていました 

・多分楽しかった！と言っていました。上手にできた？とにこにこ話していました 

・とても緊張していました 

・終わった後もまたやりたい！と言っており楽しめた様子でした 

・年少の時は全く親がどこにいるかわからないまま終わったけど、年中ではすぐに見つけてくれてニコニコでし

た！演奏中はまじめに集中していましたが上手に出来たようで後悔はなさそうです☆ 

・多少緊張していたようでした 

・もう一回やりたい‼と何度も言っていました 

・ノリノリで楽しんでいました 

・少し緊張しているかな？と思いましたが本番はにこにこで歌っていました♪ 

《保護者》 

●楽しんだ 43  普通 0  楽しくなかった 0 

・毎年思いますが、子ども達の成長にとても感動しました‼ 

・子どもの成長した一面を見られて嬉しかったです 

・子供の成長を感じられました 

・子どもの成長を感じる、大変すばらしい演奏会でした 

・先生たちの演奏、毎年楽しみにしています！今年はダンスありで観ていて楽しかったです♪ 

・感動しました‼ 

・パパは朝から並んで疲れた 

・とっても楽しく感動しました 

・全学年の演奏会はもちろんのこと先生方の演奏とダンスに思わずウルウルしてしまいました！ 

◆その他ご意見ご感想◆ 

・毎年素晴らしい演奏会をありがとうございます。寒い時期の開催のため、昨年同様くじでいいと思います 

・総じて大変良い演奏会で、年少の時に初めて見てから行事の中で一番楽しみにしています。ただ、今年、先着

順ということもあり仕事の都合を調整しなど色々大変なことも正直ありました。昨年のようにクジ引きがいい、

先着順がいいなど各家庭の希望が異なるのでそのこと自体に不満はないのですが、お手紙でいただいた子ども

の演奏する場所と、実際に演奏していた場所が反対だった。様々な事を調整し寒い中 10 時から並び、子ども

の前の席を取ったにも関わらず反対側に子どもはおりあの 2 時間が大変無駄な時間だったと大変残念でした。

それもあり、昨年のようにくじ引きの方がいいと思ってしまいました。先着順にするのであればこのような間

違いはない様にしていただきたいです。先生方も熱心に指導してくださり、さらに先生方の演奏ととても大変

な中演奏会が良いものに尽力してくださっていることには大変感謝しております。子どもの成長には毎回驚か



され、せんせいがたはすごいなと思っております。しかし、小さなことかもしれませんが我が子をしっかり見

守りたい親としてはとても残念でなりませんでした。来年は年長としての演奏です。事前に子どもの演奏場所

ｗｐ知らせていただけることも大変ありがたいです。その為間違いのない様にしていただけると大変助かりま

す。演奏会自体はとっても最高で年少～年長まで大変感動しました。来年も楽しみにしています。 

・シンセサイザー？の音が全体的に大きく、子ども達のメロディオンの音がかき消されてしまっていて少し残念

でした。たくさん練習していたのでメロディオンの子達や全体の音を拾ってもらえるようにしてほしいです 

・先生方、お疲れ様でした。また来年楽しみにしています！ 

・今年も素晴らしかったです。年々レベルが上がっていて感動します。来年の年長の演奏、期待しています、と

ってもたのしみです 

・年少からの成長が感じられてとっても感動しました。少→中→長というプログラムの流れも成長をさらに実感

できる要因だったかと思います。～14列で 2 席と 15列～2 席で観覧しましたが、14列までで他ご家族が

5～6 席(荷物置きにしたり)と使用されていて 3 学年お子さんがいるご家庭であれば問題ないのですがそうで

なければチケット制にしたりとか何か対策があればたくさんの人が楽しめると思いました。でもでも日々の先

生方の丁寧な指導や運営の工夫がたくさん感じられるとても素敵な演奏会でした。いつも本当にありがとうご

ざいます 

・年中さんになりレベルアップ！！とても感動しました！短期間でここまで弾けるようになるのか～と子どもの

吸収力に感激、子どもも楽しんでおりとてもいい演奏会でした。先生方の演奏も毎年楽しみです！ 

・子ども達の演奏がとても立派で思わず涙しました、、、先生たちのダンス＆演奏もとても面白く素敵でした！開

演ギリギリで入ったのですが席も見やすくてよかったです 

・とても素敵な演奏会ありがとうございました。昨年よりレベルアップした姿に感動しました‼ 
・昨年に引き続き今年も感動しました！がんばって練習した分、風邪をひかないか当日までドキドキでしたがな

によりも元気に参加出来て良かったです！子ども達だけでなく、先生方の演奏もいつも楽しく感激していま

す！今年はディズニーという事もあり、下の子もノリノリで踊っていました。すべてすばらしかったです‼(祖
母も見に来ましたが年少さんのかわいらしさに泣いていました笑)先生方の演奏もとても素晴らしいので子ど

も達と同じようにエピソードを聞けたら嬉しいです！ 
・子ども達が発表会に向けて練習を頑張ってきた成果が発揮される瞬間にとても感動しました。小さい時からこ

うやって頑張ったり、どうやって気持ちを作っていくかを学べるというのはとてもありがたいことです。先生

方、今年も素敵な演奏会をありがとうございます 
・子ども達みんなの演奏がすばらしくとても感動しました。ありがとうございました 
・年長さんの合奏の曲目、もう少しメジャーなものが良かったと思いました。知らないお母さん結構いたようで

す。来年最終学年、楽しみにしております！ 
・行列、雨天の中が少し大変でした。もし可能であれば整理券の配布などご検討お願い致します 
・とても良かったです 
・集合時間がお昼だったことから、昼食をしっかりとる時間が取れず、下の子が開演中にかなりぐずってしまっ

た。午前中などに時間を考慮してもらえるといいと思う。また、水筒を持参していかなかった為、水分補給は

どのようにしているのか気になった。次回は水筒を持参できるよう考慮してほしい 
・いつもは照れ屋な子ですが大好きな楽器の担当にしていただき毎日とっても楽しそうにやっていました‼先生

達から 80点もらえた！今日は 85点！と毎日日に日に上手くなって本人も自信がついて嬉しそうでした。今年

もすてきな演奏会をありがとうございました。先生達もとても良かったです♡ 
・終始感動して子ども達の一生懸命な姿に涙してしまいました。心に残る素敵な演奏会でした 
・幼稚園児とは思えないレベルの高さでとても感動しました。ここまで仕上げるのにどれほどの練習があったの

か、ご多忙の先生方に感謝しかありません。子も「来年は年長さん楽しみ！メロディオン以外の楽器もやって



みたい！」と意気込んでいます。年長さんは楽器の曲が 2曲あるので全員が 1曲は楽器ができるようになれば

いいなと思いました。とても素敵な演奏会をありがとうございました 
・5本の指で演奏できるようになって驚きました。楽譜も難しかったのでよく頑張ったなと思います。いい経験

をさせていただいき感謝です！ 
・曲が幼稚園児には難しいと思った(特に年中長)頑張って弾いているがシンセサイザーの音が大きすぎてかき消

されていたのが残念、、、シンセの音もうちょっと小さめにしてほしい 
・小さな子ども達が 1 つの曲を何度も練習し、ここまで仕上げてくる姿には毎年とても感動します。今回は特に

我が子のスランプもあったからかすごく思い入れのある会でした。暖かいご指導ありがとうございました！ 
・とても素晴らしかった 
・園児達がここまでできるようになるには先生方の苦労、指導も大変だなと思います。年長の発表は特に感動も

のです。ありがとうございます 
・恐らく難しいと思いますが一つだけ、楽器を演奏する子達の紹介ができたら。この音がこの楽器かな？名前ま

で紹介しなくてもいいので音を鳴らすみたいのがあればさらに楽しく聴けそうです。ピアノも沢山いましたの

でどの子がどのピアノでどんな音なの？と思ったりもしました 
 

《年長 回答》 

  良い  普通  悪い  未回答  

●実施時期 ： 24    6     0      0 

●実施場所 ： 27    3    0     0 

●内  容 ： 30    0     0    0 

●観覧方法 ： 16   11       0      3 

・指揮者の位置を考慮せずに子どもの位置だけで席を選んだところ残念ながら指揮者とかさなってしまいました 

・整列開始を遅らせる or開場を早めていただけるとありがたいです 

・並ぶことが大変な方や今回の様な天気の中だと準備も大変なのでまた抽選にしてほしいです 

・初めての先着順でした。賛否両論あると思いますが毎年状況に応じて検討してくださりありがとうございます 

・うちは去年の事前のくじ引きの方が良かったです。並ばないと堰がないような気がしてしまいました 

・今までの抽選式の方が負担が無くていいと思いました 

・今年から指定じゃなくなりどうなるかなと思いましたがみんな座って観れて安心しました。寒い中ずっとえみ

先生がスタンバってたので待機時間もう少し遅めでもいいのではと思いました。お疲れ様でした 

・今回、並んで入るというのが初でしたが子どもを預かるのが難しかったので 12 時に子どもを預けてから並ぶ

スタイルにしてくれると助かるなと思いました。10 時からは早すぎだと思います 

・先着でも実際に子どもが出てくるまではちゃんと見られるかわからないので昨年のクジか先着にしても年長保

護者は前など学年でわけてもいいのではと思いました 

 

◆練習について◆ 

●楽しんでいた 29 普通 1  楽しんでいなかった 0 

・家庭での練習(一週間前から)はイヤイヤでした 

・念願の楽器をやれたこともあり年中さんの時のようにメロディオンの練習を嫌がることなく毎日イキイキと登

園してくれました‼ 

・毎日練習を楽しんでいた。先生たちの指導がとても上手だと思った 

・家でもずっと口ずさんでいた 

・練習の内容を自宅でも嬉しそうに教えてくれました。「前を見てメロディオンふけるようになったよ‼」と自



分でも成長を喜んでいました 

・自宅での練習はあまりしていませんでしたが、園から帰ってくると「今日は〇〇やったよ‼」「〇〇がめっちゃ

むずかしいんだよね～」と沢山お話ししてくれました 

・練習してきたことを家でも披露してくれていました。 

 

◆当日について◆ 

《園 児》 

●楽しんでいた 28  普通 2  楽しんでいなかった 0 

・自分を誇らしく思った様子でした 

・始まる前も終わった後も笑顔でした‼ 

・朝からソワソワ緊張している様子でしたが、終わった後は練習してきた成果を発表出来て達成感を感じている

ようでした。何度も演奏の動画を見てニヤニヤしていました 

・前日の練習の後に「すごく頑張ったねって言ってもらったけど僕はもっと頑張るんだ！」と気合十分で臨んだ

当日、本人も予想していなかったハプニングもありましたが無事やり遂げて満足な様子です 

・終了後、軽い脱水症状が見られた、途中の水分補給をお願いします 

・少し緊張していました 

・緊張したけど楽しかった！と、自信に繋がったようです 

・本番をとても楽しみにしていました。幕があくまでは少し緊張したみたいですが楽しかったようです 

・前日からとっても楽しみにしていて、緊張もしていましたが、楽しかった♪またやりたい！と言っていました 

《保護者》 

●楽しんだ 29  普通 0  楽しくなかった 1 

・先生方のダンス、良かったです！毎年楽しませていただき先生達の努力を感じ感動しました 

・1 分 1秒も目を離さず目と心でききました‼ 

・最っ高‼でした！ 

・マリンバの真後ろに電子オルガン、、、合唱何も見えませんでした。アンコールの合奏も位置が異なり、、、 

・今年は合唱も合奏も動きがあって観ていて楽しかったです。先生達の演奏も楽しかったです 

・今年は最後の演奏会だったので泣く準備をしていきました。演奏がとても素晴らしく圧倒されました。あんな

に小さかったのに、、、と、やはり昔と比べてすごく成長しているのを実感して感動しました 

・年少さん～年長さんまでそれぞれがとても素晴らしくて感動しました。途中我が子のハプニングにハラハラし

ましたがすぐに気持ちを切り替えて退所する姿にとても成長を感じました。先生方の細やかなご指導にも大感

謝、大尊敬です‼ 

・最高に楽しめました！が、ひとつだけ、、、前の女の子のリボンの髪ゴムで子どもの顔が見えづらくなってしま

いました 

・楽しめたし感動したし良い一日を過ごさせてもらいました 

・感動しました 

◆その他ご意見、ご感想◆ 

・親子共々、当日とても楽しみにしていました。去年にはなかった緊張の顔も見れて 1 年の成長を感じました。

また毎年ですが、完成度、レベルの高さにとっても感動でした。先生方の演奏も最高でした！ありがとうござ

いました 

・毎年選曲が素敵だなと思います。あれだけの完成度だったら子ども達も練習で苦労したんじゃないかなと思い

ますが、我が子も含めみんな本番前も後も楽しそうな笑顔が見られ、先生方のご指導がとても上手なのだなと

感心致しました。先生方の演奏とダンスもとってもステキでした♡ 



・とてもいい時間を過ごさせていただきました。有難うございました。先生方もお疲れ様です 

・最後の最高な思い出ありがとうございました‼ 

・今年も楽しく拝見しました。日々の練習の取り組みが見られる本番でとても感動しました。職員演奏の際の年

長さんを一番前ですごく楽しそうで良かったです。すばらしい演奏会をありがとうございました 

・毎年感動するのですが、今回は最後の演奏会という事もあり、オープニングから大号泣の母でした。練習の内

容を家で話してくれたり、練習したりと本人もすごく楽しんでいました。とってもお兄さんになったなぁとし

みじみ感じました。準備期間から先生方は本当に大変だったと思います。この 3 年間でうちの子はみんなで演

奏する楽しさを知って音楽が大好きになったと思います。かけがえのない体験をさせていただきありがとうご

ざいます！ 

・今年も最高すぎる演奏会ありがとうございました！！ 

・今年もとても素敵な演奏会でした、ありがとうございました。あのような大きな舞台で、名曲を仲間とともに

演奏できた事は子ども達の一生の思い出になることでしょう。息子も毎日のように家で歌ったり合奏の説明を

したりしてくれていました。直前にお休みしてご迷惑おかけして申し訳ありませんでした 

・当日の席取りですが入る順番の書かれた整理券を配ることで雨の中寒い思いをせずに外で長い時間待つことな

く席を確保できたのではと思いました。毎回先生達のお力で外では経験できない様な事をさせていただいてお

り本当に感謝でいっぱいです。演奏会楽しかったです、ありがとうございました 

・ありがとうございました。最後の演奏会、人数制限もなかったので祖母にも見せてあげることができました。

とても素敵な時間でした‼ 

・今年で最後の演奏会。年長さんの演奏を聴いている時に年少さんの頃からの演奏(我が子の学年だけでなくそ

の時の年中、年長さんも)が走馬灯のようにバーッと蘇りました。子ども達の演奏も学年が上がるにつれ上達し

て年長さんで仕上がるとともに親の耳も 3 年間で肥えてくるようになるのですがやっぱり年長さんの演奏は

それを上回りわぁ～っと鳥肌が立つほどの感動でした。練習の時の日々の気分の浮き沈みは大変でしたがここ

にたどり着くために努力した過程を幼稚園生で経験する事はすばらしい事だと思います。先生方どうもありが

とうございました 

・3 年目になりますが今年も感動させられました。演奏の完成度が高すぎて毎回驚きですが、今年は舞台に立っ

ているだけで良しとしていた年少のときのことを思い出しこんなに成長した姿を見せてくれてとっても嬉し

かったです。何事も全力でやってくれる先生方には感謝しかありません。ありがとうございました。先生方の

演奏ではダンスもプラスされてとても見ごたえがありました♡ 

・子ども達の頑張りに涙が出ました。先生方の演奏もとても楽しかったです。子どもが先生の練習した姿見なか

ったと言っていたので子ども達のいない時間にお忙しい中みなさん練習してくださったかと思うといつも先

生方も全力で行事に向き合ってくださって感謝します。1 つ面倒なお願いなのですが、他の保護者の方の SNS

でお子さんの写真に他のお子さんの顔や名前も見えたままアップされているのを拝見してしまい、モラルを園

にお願いするのも申し訳ないのですが行事の際の SNS等の写真投稿についてなど注意を可能でしたら周知し

ていただけたら助かります。我が子も許可なしで写っており困惑しております。特に名前も映っているので他

の子達の安全面的にも心配です 

・今年は例年に比べて開催日が早かった為、子ども達の演奏が仕上がるのかと気になっていましたが、驚きまし

た。想像をはるかに越える演奏に涙なしでは見られませんでした。先生方のご指導に本当に感謝です。ありが

とうございました！ 

・毎年、年長さんの演奏に感動し、本当に来年こんなに出来るようになるの？と思っていましたが思っていた以

上の完成度で大変うれしかったですし、先生方にはとても感謝しております。ありがとうございました 

・人数制限なしでの開催の決断ありがとうございます。祖父母も直接観ることができました。2 人とも感動した

と言っていました。準備、当日の運営等大変だったかとは思いますがスムーズな開催に感謝します 



 

・ここまで子ども達を真剣に指導してくださって本当にありがとうございました。今年で最後となり名残惜しい

ですが、この経験は子どもにとっても一生忘れられない思い出になると思います。音楽の素晴らしさを経験さ

せていただき感謝しております 

・今年は並んだ順に入場という事で今まで以上に拘束時間が多くかぞくで楽しむ時間が取れなかったです。並ぶ

より、10 時から整理券を配るといいと思いました。先生が 1 家族 1枚配れば不正も出来ないですし並んでい

る時間もないのでスムーズだと思います 

・事前にもらったプリントと楽器の配置が違った為全く見えませんでした。昨年も前の子と重なって見えず、こ

のアンケートに楽器の位置をずらしてほしいと書き込みました。それが活かされて席も自由になり楽器の位置

もずれていると思い楽しみにしていました。それがこんなことになるとは、、、正直またＤＶＤも合唱はなにも

うつっていないと思います。あまりにもひどかったので休憩の時に運転手さんに伝えました。毎日頑張って練

習していたのに合唱すべて見えなかったことがショックです 

・毎日娘の演奏や園での話を聞いていて期待していましたがそれ以上の演奏で本当に感動しました。園児達もも

ちろん、先生方本当にありがとうございました 

・観覧の席は並んでというところで皆さま気持ちよく我が子を見れたのかなと思いました。席の取り合い、モラ

ルがない！など感じなかったのがよかった♡ 

・ごめんなさい、前に座っていた方が身を乗り出して撮影されていたので(席からずれて)目の前にカメラがどー

んと来てしまい、我が子をしっかりカメラに収めたい気持ちはわかりますが少し困ってしまいました。勇気が

なくお声掛けできなかったんですがマナーを守って頂けると嬉しいです 

・先生たちの演奏とダンス、とても良かったです！素敵でした。忙しい中での練習や子ども達へのご指導ありが

とうございました 

・去年はジャズで(初)今年は何だろうと楽しみにしていました。年長と言えば和ものとクラシックというのをぶ

ち破り色んな事に先生方もチャレンジして新しい風を感じました。年中さんのＲＰＧもアレンジ素敵でした！

毎年甲子園野球を見るたび、この演奏会を思い出すだろうと思います。素敵な思い出が刻まれ嬉しいです。ご

指導いただきありがとうございました 

 

 

◆沢山のご意見、ご感想ありがとうございます。 

観覧の座席に関しての様々な意見をいただきありがとうございます。参考にさせていただき、来年度に生かし

たいと思います。 

また、今年度オルガンと木琴類の位置を変更した関係で、電源に届かないなどの理由により、事前にお知らせ

していた場所とずれが生じてしまいました。大変申し訳ありませんでした。 

午前中に開催してほしいとのご意見もございましたが、朝から搬入し、設置を済ませると午後の開催となりま

す。ご理解いただけますと幸いです。 

毎年、子ども達には難しすぎるのではと思われる方もいらっしゃると思いますが、上限を設けてしまうと成長

はそこで止まってしまいます。その子にあったパートを選び、難しすぎることをさせるのではなく、少し頑張

れば手の届くことにチャレンジしていく気持ちとやり遂げたときの達成感を感じられるこの経験をみんなに

感じてほしいと思っております。たくさんの声援、ありがとうございました。 


